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商报讯（记者 滕华）
今天上午9时，市政协十五
届一次会议正式开幕。本
次会议将于4月12日上午
闭幕，正式会期五天半，包
括开幕会、委员大会发言、
选举会议和闭幕会，还安
排了协商交流会、列席人
大会议、小组或联组讨论

等活动。
据介绍，本次会议是新

一届市政协委员亮相之会。
与上届相比，委员人选中新
社会阶层人士大幅增加，政
协智力汇集、人才荟萃的优
势得到充分体现。会议将继
续邀请公民代表旁听政协
会议，继续设立全体会议提

案。大会发言安排了委员口
头发言和即席发言。

宁波作为第二批公立
医院改革国家联系试点城
市，如何为深化医药卫生体
制改革探索宁波经验、提供
宁波方案，一直是市政协持
续关注的问题。为此，本次
会议将就“深化医药卫生体

制综合改革”安排协商交流
活动，届时大会将组织委员
与市卫计委、编委办、人社
局等相关部门的负责人进
行专题交流协商。

据悉，十五届宁波市
政协委员名单共487人。其
中，中共党员185人，党外
人士 302 人，各占 38%和

62%，延续了我市多党合作
和政治协商的大格局。在
新一届市政协委员中，继
续 提 名 的 222 人 ，占
45.6%；新提名的 265 人，
占54.4%。70后为170名，
80后为27名，共占40.5%，
体现委员人选新老交替的
特征。与上届相比，新社会

阶层人士大幅增加，主要
为企业管理技术人员、中
介组织从业人员、新媒体
从业人员等。同时，十五届
市政协委员汇聚了各个方
面的专家学者、各行业比
较拔尖的代表性人士。从
文化程度看，大中专以上
学历的483名，占99.2%。

风电作为清洁再
生能源，已成为推进
能 源 转 型 的 重 要 途
径。然而，在风电行
业 快 速 发 展 的 背 景
下，部分风电开发项
目 存 在 环 保 意 识 不
强、生态修复欠缺、
建设管理不到位的情
况。

从 2002 年开始，
宁波便对风力发电规划
进行课题研究。截至目
前，宁波电网并网风电
场总装机容量达43.2万
千瓦。如果我市所有风
电场都满负荷工作，够
象山县全县使用。

市政协委员、宁
波欣达投资有限公司
总经理赵宏年调查发

现，宁波市风资源丰
富，电网基础建设完
备 。 目 前 ， 我 市 北
仑、宁海、鄞州等地
陆上风电的高标准建
设，已经将风电与青
山 碧 水 蓝 天 有 机 融
合，成为地方旅游休
闲、科普教育、婚纱
摄影的美丽风景线，
实现了陆上风电应有
的经济社会价值。

赵 宏 年 委 员 建
议，为了进一步推进
我市风电发展，企业
在开发风电项目时，
要按照建设生态风电
场的要求，强化生态
修复管理。在机位和
场内道路设计上尽可
能选择山体隐蔽的位

置，避免对主干道和
重 要 地 段 的 景 观 影
响。项目施工过程中
严格把关，做到山体
复绿、水土保持等工
程与主体工程同步推
进。

随着风能光能等
新 能 源 装 机 迅 猛 增
长，电网消纳能力也
在接近上限。国内一
些地方就出现弃风限
电现象，就是由于当
地 电 网 接 纳 能 力 不
足、风电场建设工期
不匹配等原因，风电
风机建成后却暂停的
现象。

虽然宁波暂时没
有类似的现象出现，
但赵宏年委员建议，

政府应未雨绸缪做好
电网规划，推进宁波
市域风电有序开发。
可结合国家能源局每
年对风电投资的监测
预警机制，及时掌握
国家对风力发电开发
的预警，引导企业合
理把握好风电项目建
设的节奏，避免在宁
波出现弃风限电等情
况。

此外，政府还应
对现有风电项目进行
环保、水利、林业、
旅游等方面的评估，
对规范建设、业绩优
良的业主单位在新项
目开发中给予倾斜支
持。

记者 孙美星 林伟

快 速 发 展 的 民
宿，已成为我市居民
休闲旅游的亮点。为
了 鼓 励 民 宿 经 济 发
展，宁波各地都出台
了对民宿建设的鼓励
政策。市政协委员、民
建宁波市委会秘书长
李 湘 虹 在 调 查 中 发
现，我市的民宿促进
政 策 存 在 兼 容 性 不
强、手段较单一、重
叠率偏高的问题。

据 有 关 部 门 调
查，2015年以来全市
的民宿新增户占现有
总户数的36.05%，其
中一个重要原因就是
政府在积极推进民宿
经济发展。

李 湘 虹 委 员 发

现，我市的民宿促进
政策存在兼容性不够
的 问 题 。 部 分 区 县
（市）采用以等级、创
优的评定来对民宿进
行补贴，使得一些最
需要补贴的农民，因
为知识水平和管理能
力 比 不 上 规 模 化 公
司，往往被排除在补
贴名单之外。

目前我市的民宿
促进政策的手段较单
一，往往是直接财政补
贴。李湘虹委员调查了
多位民宿经营者，他们
中的64.8%认为困难最
大 的 是 土 地 问 题 ，
51.6%的受访者认为困
难最大的是规划问题，
这些困难和资金没有

关系，但其实都迫切需
要予以政策支持。

现有民宿促进政
策的目标重叠性偏高，
也是一个亟待改进的
问题。从现有政策内容
看，各级政策的目标，
几乎都是以民宿客房
的数量和等级为目标。
实际上，各级政府在发
展民宿中的诉求应该
是不一样的，民宿的集
聚性、特色性、互补性、
收入的带动性等，在不
同层级政府工作中的
重点应有所不同。

李湘虹委员建议，
政府应该提倡“资金补
贴+智力扶持”的方式，
提高财政资金使用效
率。政府对重点发展的

民宿经营户，应在选
址、设计、培训、营销等
各方面进行帮扶。

资金补贴应转向
“直接财政资金补贴+
贴息贷款”方式。李
湘虹委员调查发现，
部分财力雄厚的地区
对每间民宿客房的补
贴汇总后，可达8000
元/间，部分业主因此
进入，但由于各种原
因，民宿开办一两年
后往往偃旗息鼓。如
果政府对民宿进行贷
款利息补贴甚至无息
贷款，可以使民宿经
营者不至于“中途下
船”，而会认认真真搞
好经营。

记者 孙美星 林伟

商 报 讯 （记 者 滕
华） 怀揣着沉甸甸的民
声，带着谋划发展的拳拳
之心，昨天上午，参加市
政协十五届一次会议的委
员们，陆续赶到各个驻地
报到。接下来的几天时
间，委员们将以强烈的责
任感和饱满的热情，认真
履行政协委员的职责，为
宁波的发展献计献策。

没有鲜花、没有彩
旗、没有欢迎仪式……各
报到驻地陈设简朴，处处
透着简约有序之风。

上午 9时刚过，市政
协委员、市慈善总会副秘
书长陈海英乘坐地铁来到
驻地，前后不到两分钟，
她便领完了所有材料和证
件。同时，她的手机收到
了会风会纪提示短信，整
个流程务实又贴心。

记者发现，委员报到
时拿到的深棕色文件包
内，除了常规的一府两院
报告、财政报告、大会发
言等材料，还附加会纪会
风承诺书，请假、日报和
通报制度说明文件，“九严
禁”换届纪律提醒卡等资
料，起到一定的警醒作用。

指南手册内还列出 7
条明确的“会风会纪要
求”，如不准无故迟到早

退、随意请假；不准吃请
送礼；不准参加以同学、
同乡、同事、校友、战友
及看望老领导等名义举办
的联谊互动；不准在开会
和讨论时擅自离场、随意
进出会场、玩手机、打瞌
睡等。

“今年我准备了一个提
案建议，是关于在学校引
进第三方组织支持推进融
合教育的。”陈海英是老委
员，多年来一直关注特殊
人群的权益保障。调研中
她发现，一些特殊儿童在
普通学校随班就读中会遇
到各种矛盾，她建议由政
府购买专业的第三方对孩
子、老师、家长进行教育
陪伴引导。

昨日，记者在采访时
发现，委员们关注的热点
涉及产业转型升级、现代
都市圈建设、民生福祉改
善、法治宁波建设、文化
软实力、教育卫生、生态
环保等诸多方面。委员们
纷纷表示，将多建真言诤
言，多献良策实策，为我
市加快建设国际港口名
城，努力打造东方文明之
都，早日跻身全国大城市
第一方队，高水平全面建
成小康社会贡献智慧和力
量。

市政协十五届一次会议今日开幕
将聚焦“深化医改”专题交流协商

多建真言诤言，多献良策实策

市政协委员昨报到

昨天上午，参加市政协十五届一次会议的委员到各驻
地报到。图为在宁波大酒店报到处，与会委员在领取会议
文件及证件。 记者 丁安 摄

市政协委员、民建宁波市委会秘书长李湘虹：

资金补贴+智力扶持，助我市民宿品质提升

市政协委员、宁波欣达投资有限公司总经理赵宏年：

合理有序地推进风能建设开发


